

# EL GLOBO

DIARIO POLÍTICO ILUSTRADO

## SUSCRIPCIONES

Madrid.—Mes, 1,50 pts.—Año, 17,50 pts.  
Provincias y Portugal.—Trimestre, 6,00 pts.—Año, 22,50 pts.  
Extranjero y Ultramar.—Un Trimestre, 15,00 pts.—Un año, 55,00 pts.  
Venta.—25 números: 75 céntimos.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS—ATRASADO 25

Se suscribe en las oficinas, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

TELÉFONO NÚM. 772

AÑO XXI.—CUARTA ÉPOCA

Miércoles 13 de Febrero de 1887.

MADRID.—NÚM. 7.032

## ANUNCIOS

Madrid.—Se reciben en esta Administración y en la Sociedad general de Anuncios.  
Barcelona.—Sres. Roldós y C.<sup>a</sup>, Rambla del Centro, 37.  
Paris.—Mr. Lorette, 61, rue Comarlin.  
REMITIDOS: PRECIOS CONVENCIONALES.  
La correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador de El Globo, APARTADO NÚM. 31

## Las reformas antillanas

No nos equivocáramos ayer al decir que el discurso del Sr. Silveira no prestaría al debate interés extraordinario. Ni la elocuencia ni el talento del insigne orador, con ser tan grandes como son, pueden hacer milagros.

El jefe de la disidencia conservadora cree que la transacción ha sido muy rápida, y desconfía de su bondad; estima que el partido Unión constitucional ha ido muy lejos en sus concesiones, y acepta la fórmula porque de antemano declaró que apoyaría lo que el Sr. Cánovas estimase bueno.

Cuanto a la precipitación con que se ha resuelto el asunto, el Sr. Silveira no ha debido olvidar que, dentro de poco, se cumplirán los dos años desde que el Sr. Maura leyó en el Congreso su proyecto de reformas de Ultramar, base de la ley que ha prevalecido.

Si el ilustre heterodoxo juzga que el período transcurrido no ha bastado para estudiar la cuestión, acabará por hacer buenos los consabidos procedimientos del señor Abarzuza.

No menos incomprensible nos parece la declaración de que acepta el proyecto, pareciéndole que se ha ido demasiado lejos, por la sola razón de que lo ha aceptado el Sr. Cánovas.

Hombre tan escrupuloso como el Sr. Silveira, que sacrificó la disciplina de su partido por motivos de orden interior, es, a saber, por si se podía o no se podía proceder a un Municipio, es bien extraño que ahora ahogue sus opiniones en asuntos que califican de trascendentales y peligrosos para la patria.

Hubiera dicho que el proyecto es una sofisticación del ideado por el Sr. Maura, que a nadie ha de satisfacer, y entonces podría pasar ese abandono del propio criterio, aunque siempre a condición de no hablar de transacciones y de peligros.

En cambio de estos errores, nos pareció muy acertado y juicioso lo que indicó al final de su discurso.

Es preciso que Cuba tenga la responsabilidad de la Administración de su hacienda, y que ésta se desarrolle con independencia de la de España.

No menos cierta es la necesidad de que tengamos ejército colonial para atender a las eventualidades de lo porvenir.

Pero creemos que el distinguido jurista consulto debió comenzar por pedir otra cosa, aún más elemental y necesaria.

Seguía al Sr. Silveira el ministro de Ultramar que debía hacer el resumen del debate, y su discurso bien, poco afortunado, tuvo por objeto dar las gracias a las agrupaciones políticas que han transigido y prestado su apoyo al Gobierno, y hacer constar que su trabajo en la obra de todas había consistido en señalar aquella parte de las reformas del Sr. Maura, que era esencial, y sobre la que no cabían transacciones.

La Cámara oyó con displicencia la peroración del ministro, quien de seguro no salió muy satisfecho del resumen que había puesto al debate.

A bien que, para desquitarse, puede leer en el *Diario de Sesiones* los discursos del señor Romero Robledo, autor, redactor y defensor ante las Cortes del proyecto de ley de reformas para Ultramar.

El debate terminará hoy, rectificando el Sr. Rodríguez San Pedro, y con la intervención del Sr. Cánovas.

Suponemos que el Sr. Romero Robledo se encargará de llevar la voz del Gobierno, según lo ha hecho ya en las tardes anteriores.

## OBSERVACIONES ATINADAS

Un periódico de París que entiende y sabe de asuntos españoles, al hablar de nuestras últimas medidas arancelarias, dice en su número del domingo lo siguiente:

«España, que ha debido a las prácticas de la libertad comercial varios años de prosperidad, enciérrase ahora dentro del más intrínseco proteccionismo. Trátase de una especie de *melanismo*, elevado a la cuarta potencia.

Aunque la estadística de la nación vecina es muy defectuosa según testimonio del eminente D. Alejandro Olivan que cuarenta años ha la organizó y que antes de morir señaló sus deficiencias, —sábese que la producción española no basta para el consumo y decrece de año en año.

Por ese lado, y no por medio del recargo arancelario, se debería buscar el remedio.

Verdad es que para ello habría necesidad de establecer un buen sistema de irrigación y de crear una agricultura intensiva autónoma, en vez de tomar consejo de las enciclopedias francesas e inglesas y de pretender llevar a las llanuras de Castilla ó de la Mancha los métodos usados en la Beauce ó en el Yorkshire.

La *Liberté* ha precisado en una docena de renglones el problema para cuya equivocada y efímera solución hemos empleado aquí tantos y tan inútiles esfuerzos.

Abi está el mal, que ciertamente no tendrá cura con los paliativos arancelarios.

Por lo pronto, han admitido estos los trigueros castellanos; pero, cuando vean que por tal camino no se logra el fin deseado, pedirán con igual ó mayor energía lo que ya indicaron en el *meeting* de Rieseck. Que la importación de trigos extranjeros sea objeto de una prohibición absoluta.

Y entonces habrá que resignarse, por turno, a no comer pan, dado que el producido en España no basta para el consumo de los españoles.

## CUERPOS COLEGISLADORES

### SENADO

SESION DEL DÍA 12 DE FEBRERO DE 1887.

Abre a las tres y cuarto, presidiendo el Sr. Montero Ríos.

Entrando en la orden del día, el Sr. García Barzanallana, combate la totalidad del proyecto de ley sobre concesión de créditos extraordinarios y suplemento de créditos.

Considera indispensable acudir a la Deuda flotante, y pide la supresión de las transacciones, negando que los Gobiernos liberales hayan abusado de la facultad de pedir créditos a las Cortes.

El ministro de Hacienda dice que los créditos responden a las necesidades surgidas en circunstancias especiales, y que el Gobierno abraza el propósito firme de no pedir más créditos extraordinarios.

Asegura que en los nuevos presupuestos el déficit disminuye, a medida que va aumentando la recaudación, y añade que es preciso contener las generosas iniciativas parlamentarias, a las cuales se debe la concesión de muchos créditos para alivio de calamidades y la baja de ingresos por cesación de edificios del Estado y supresión de impuestos.

El señor marqués de Aguilar de Campo consume el segundo turno en contra, y le contesta el ministro de Hacienda.

Queda aprobado el proyecto definitivamente, previa declaración de urgencia.

Continuando el debate sobre creación de las cátedras de Religión en los Institutos de segunda enseñanza, se le concede la palabra al marqués de Trives, y éste pide que se le reserve para la próxima sesión.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de carreteras, y se levanta la sesión a las seis y veinte.

### CONGRESO

SESION DEL DÍA 12 DE FEBRERO DE 1887.

Abierta a las tres por el señor marqués de la Vega de Armijo, el Sr. Soler y Casajuana trata de la segunda enseñanza en Puerto Rico y pide la creación de un Instituto en Ponce.

El Sr. Díaz Moreu se ocupa de un comunicado publicado en un periódico militar relativo a la cantidad gastada del crédito para la escuela.

Pregunta si ese comunicado ha sido autorizado por el ministro, y censura que no se halle presente el Sr. Pasquin.

El Sr. Castell pide que se reserven la palabra para la sesión inmediata, y entrando en la orden del día se aprueban sin discusión varios dictámenes.

**Reformas antillanas**  
El Sr. Rodríguez San Pedro termina su discurso enumerando los peligros que a su juicio ofrece la reforma y rechazando todos los cargos que le dirigió el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Romero Robledo prescinde de contestar los ataques personales para no demorar la aprobación de una transacción que le parece inmejorable y que aplaude con entusiasmo.

El Sr. Silveira (D. Francisco) dice que el debate es muy transcendental, porque más que una ley lo que se discute es un consentimiento.

Censura que al problema colonial se le haya dado carácter constituyente y culpa de ello al partido liberal por haber planteado la cuestión a deshora.

En esos términos la cuestión, sólo podía resolverse con grandes transacciones.

Hay que averiguar—dice—si al aceptar esa fórmula, el partido de Unión Constitucional se ha excedido ó no, y la opinión general de los elementos conservadores es que ha ido demasiado lejos.

Tenemos el deber de decir la verdad al país, y no procederíamos con franqueza si no declaráramos que el dictamen que se discute representa un cambio radical en nuestra política colonial, lo cual ha producido gran desconfianza, no sólo en todos los elementos conservadores, sino en algunos liberales, como se encargaron de hacerlo presente en esta y en la otra Cámara algunos representantes de esos elementos.

Se muestra de acuerdo con el Sr. Rodríguez San Pedro, haciendo presente que de las opiniones particulares, como la del señor Romero Robledo, aparte de su importancia personal, debe prescindirse, pues antes es la opinión del país.

Insta los autonomistas, cuyo españolismo nunca he puesto en duda, han recibido la reforma con cierta extrañeza.

Las conquistas fáciles me inquietan, y las sumisiones instantáneas me asustan.

Por eso hubiera preferido que se hubiese llegado a la transacción, después de haberla preparado con la calma que su importancia exige.

La actitud del partido Unión Constitucional, aceptando la fórmula, quita libertad a sus representantes para discutirla.

En elocuentes períodos, que son escuchados con gran atención por toda la Cámara, manifiesta que los conservadores silvestres aceptan la fórmula, porque desde el primer momento, estimase en poco ó en mucho su concurso, se apresuraron a ofrecerlo, manifestando que aceptarían lo que aceptase el Sr. Cánovas del Castillo, para que el partido conservador, a pesar de las circunstancias por que atraviesa, apareciese unido en esta cuestión, que tanta importancia tiene.

Termina su notable discurso haciendo dos observaciones: la primera, que es necesari-

rio regularizar la Hacienda de Cuba, y ahora que aquella Antilla va a cuidar de su administración, para que tenga la responsabilidad de sus actos, porque los pueblos que no saben pagarse su vida, no tienen derecho a la independencia de los pueblos modernos.

En la segunda observación, dirigida al Gobierno, hace presente que, ante la revolución que va a producir el proyecto en Cuba, es preciso reforzar los resortes de gobierno y disponer de medios energéticos para garantizar la seguridad nacional, la propiedad y el orden.

Esto — exclama — no puede conseguirse sin mejorar nuestro ejército y colocar a éste en las condiciones necesarias para que no nos ocurra lo que en estos momentos, en que no podemos poner 10.000 hombres sobre las armas.

Es preciso no olvidar lo que, desgraciadamente, nos ocurrió cuando los sucesos de Melilla.

El que coloque al ejército en las condiciones necesarias, sea conservador ó liberal, habrá prestado un servicio a su patria y a nuestro honor nacional, que está en constante disputa. (Muy bien, muy bien).

El Sr. Martín Sánchez interviene para pedir que se lleven a Puerto Rico las mismas reformas que a Cuba.

Le contesta brevemente el Sr. Morales (D. Gustavo), de la comisión, y el Sr. Latorre combate la creación de la Cámara, cuyas facultades estima peligrosas, contestándole el Sr. Abascal.

El señor ministro de Ultramar hace el resumen del debate diciendo repetidamente que la fórmula es la obra de todos, y que él no ha puesto otra cosa que el trabajo de marcar en el proyecto del Sr. Maura aquello que era sustancial y no podía quitar.

En párrafos enrevesados da gracias, en nombre del Gobierno, a las agrupaciones que han transigido y apoyado el proyecto, y repite una y mil veces ambos conceptos sin añadir nada nuevo ni importante.

La Cámara está muy desanimada y el ministro consigue, con verdadera fatiga, terminar su discurso a las siete y media, hora en que se levanta la sesión.

## EL 11 DE FEBRERO

Con retraso hemos recibido varios telegramas en que se da cuenta de los banquetes posibilistas de Zaragoza, Arenys de Mar, Barcelona, Gracia, Bilbao, Soria, Albacete, etcétera.

Al primero, que se celebró en el Hotel de Roma bajo la presidencia de nuestro respetable y querido amigo D. Joaquín Gil Berges, asistieron más de doscientos posibilistas.

No hubo más que dos discursos. El primero, muy breve, del presidente del Comité Sr. Galve, sirvió para dar margen al importantísimo del ilustre diputado por Zaragoza.

El Sr. Gil Berges, después de notar cómo la democracia ha llevado a la desgregación a los partidos monárquicos, dijo que los posibilistas deben perseverar en su conducta de siempre, pues son el núcleo del gran partido republicano gubernamental español.

Importa ayudar a los que trabajan por el bienestar de España, hoy que se sienta tan viva necesidad de soluciones españolas, y recordar que la benevolencia tradicional otorgada a los liberales, no se les otorgó por ser ellos quienes son, sino por impulsos del más desinteresado patriotismo.

No seamos egoístas — añadió —. Pensemos siempre en la República, pero entendiendo que trabajamos para la posteridad. Si nosotros no llegamos a conseguirla, los venideros harán justicia a nuestros constantes esfuerzos.

En Arenys de Mar celebró nuestro partido una numerosa reunión, en la cual hubo gran entusiasmo, y por conducto del señor Borrell, envió nuevo testimonio de resuelta adhesión a la junta directiva.

En Barcelona se congregaron más de trescientos posibilistas en el café de la Alhambra para conmemorar el aniversario de la República. El entusiasmo fue grande, como hijo de una fe probada y sincera. Manifestáronse deseos de una buena inteligencia republicana. Hablaron y fueron muy aplaudidos los Sres. Vidal Valenciano y Rusca.

Presidió Eusebio Corominas, cuyo discurso final mereció una ovación de todos los concurrentes.

El Comité republicano histórico de Gracia, después de celebrar la fiesta conmemorativa, acordó reiterar su adhesión al Directorio del partido.

Los posibilistas de Bilbao tuvieron su banquete anual en la redacción de *El Porvenir Vascongado*. Fué designado jefe del partido en la provincia el Sr. Goldaracena.

Soria.—Director de *El Globo*.—Los antiguos posibilistas de Soria, todos, sin que uno siquiera haya desertado del campo republicano, donde siempre militaron, saludan, por conducto de *El Globo*, al Directorio del partido en este aniversario del glorioso día de la proclamación de la primera República española.—Por el Comité, BONIFACIO MONGE.

También nuestros correligionarios de Albacete, presididos por el Sr. Pérez Linares, celebraron ayer con un banquete la fiesta conmemorativa del 11 de Febrero.

El Ayuntamiento de Madrid

## EFEMÉRIDES FIGARO

Cuando el ideal cristiano y la plasticidad de las formas clásicas informaron la literatura europea, no fué el *humorismo* el grito desesperado de los que, al dudar, esperan encontrar la nada en lo infinito, como hoy les sucede a muchos autores satíricos, que en el cielo de sus ideas arrojan los vicios de la sociedad.

Han elevado a la categoría de principios artísticos el mal invencible, el dolor eterno y el anodamiento como fin de toda aspiración, y el fatalismo envaya sus sentimientos, consumiendo su imaginación, que produce obras deformes.

La literatura moderna no debe presentar sólo lo repugnante de la civilización, ni debe reflejar el fatalismo sistemático que, llevados de la tristeza, sintieron Byron y Musset, y que Balmes metodizara elevándolo al rango de sistema filosófico.

Otra es la misión del arte. Cura, al igual de la lanza de Aquiles, las heridas que produce. Mostrar el espacio; remontarnos, en alas de lo desconocido, a las regiones puras del espíritu; reproducir la realidad; abrir otros horizontes y mejorar la condición del hombre; esos son sus deberes.

Desde el siglo XV al siglo XVII, el humorismo encarnó la protesta; algo mística y burlesca de los ingenios que, poniendo a mayor altura el pensamiento que sus coetáneos, mostraron, sin maldecir, las flaquezas humanas. No hicieron aprecio del dualismo establecido entre el alma y el cuerpo, muy en boga durante el siglo XVI, dualismo que tiende a despreciar la vida del mundo, y como tenían fe, y esa hija de lo sobrenatural, les hizo poner análisis y psicologías a un lado y ver en las cosas la universalidad de la Naturaleza.

Con el andar del tiempo acentuó el progreso, creció la ciencia y cundió el malestar moral y material que aún nos aqueja, y como es consiguiente, las fórmulas religiosas establecidas, no correspondieron a las necesidades individuales que con tanto imperio se dejaron sentir desde el año 20 en España, y desde hace noventa años en la mente de los pensadores franceses.

La nueva doctrina transformó la característica de nuestros escritores y de la del pueblo, y cuenta que el pueblo se enteró siempre tarde y mal de las mudanzas. Otros sueños torturaron el magín de los literatos; otras instituciones políticas sustituyeron el poder divino de los reyes; otros problemas económicos contrastaron a los procuradores del Estamento, y otras farsas representaron los hombres que llevaban frac azul y pantalón colán.

Esta revolución de ideas agrió el carácter bonachón de los súbditos de Fernando VII, los cuales, por ahogar penas ó por matar el tiempo, dieron en la tema de analizar minuciosamente lo que existe y cuanto pertenece al orden fenomenal, y renegando de la teoría, cayeron de lleno en ella y en el delirio científico-filosófico, madre del pesimismo, como afirma Sully.

Figaro siguió forzosamente la marcha de la sociedad de su tiempo; y como el declinamiento psíquico se apoderaba de las conciencias, fué pesimista á semejanza de cuantos entonces sentían los latidos y la fiebre de los pensamientos recién inventados.

Los caracteres apuntados aparecen en las obras del período llamado impropriadamente romántico, y en las de Figaro, que supo adelantarse a su tiempo, continuar nuestra hermosa tradición literaria, interrumpida por el sepulcro-clasicismo, y fundar la crítica en España, se muestran acentuados y confundidos con los vagos presentimientos que tenía de alcanzar un porvenir mejor.

Sintió la necesidad de quitar al dolor la parte terrorífica que los filósofos líricos le conceden, y alcanzándosele que admitimos la excreción de los vicios, si son deformados, valiéase, a fin de conseguirlo, de la sátira y de un estilo desenfadado é irónico, que deja adivinar la tristeza que torturaba su alma.

La incertidumbre y la falta de ideales luchan en su ánimo, haciéndole ocultar sus dudas terribles y sus anhelos, y como no podía mostrar certidumbres, celebró con risas sus desilusiones y sus desalentos.

La índole elegiaca que le distingue forzó en ocasiones a despreciar la realidad, y otras veces le hizo burlarse de sus dolores ó exclamar fatidicamente: «Mi vida es

una cadena de males, y toca ya á su último eslabón.»

Ni la boga que alcanzaron sus escritos, apenas entrado en la segunda juventud, en esa edad en que la dicha es mentira, las ilusiones desencantadas, la poesía idílica de los primeros años de la vida un eco tan armonioso como lejano, y en que empieza el crepúsculo del escepticismo; ni el renombre alcanzado, ni el cariño de su familia, ni el tener posición, pudieron calmar el ansia insana que de sentir nuevas emociones le dominaba. Fué rico de sentimientos, y pagó semejante lujo la más cara de las bagatelas que puede permitir nuestro espíritu.

Supo Figaro compenetrarse con tal fuerza de los vagos anhelos del alma, reproducir con tanta gracia las costumbres y discar con tanto acierto los instintos, que sus escritos tienen más aplicación a la actual sociedad que a la del año 36. Sus dudas y su escepticismo son los nuestros, que nos penetran en la conciencia perturbándola, y sus arrebatos líricos nos fuerzan todavía a llorar y a blasfemar. Sus obras despiertan creciente interés, pues muestran que se inspiraba en nobles pensamientos y no en las cosas del mercantilismo que ha prestado un ala, por lo menos, a la literatura naturalista.

La aspiración generosa que alienta en los



DON MARIANO JOSÉ DE LARRA

Mu. Madrid el 13 de Febrero de 1887

generales artículos de Larra, es lúgubre, dolorosa, pero está fuera de las honradas artísticas del presente, que acabarán ahogando las esperanzas y los anhelos más desinteresados.

Larra dejó las alegrías inapreciables de la vida cuando aún no había cumplido veintiocho años de edad, y como es consiguiente, cuando las arrugas no habían surgido su moreno rostro ni las canas asomado en su negra barba. Cansado, sin duda, de mostrar alegre el semblante, dando así que en su corazón había muerto la esperanza, ó bien cansado de la humanidad, puso término á sus desdichas en la noche del 13 de Febrero de 1837, apelando para ello al suicidio.

El genio y el pesimismo son un enigma, una mezcla informe de sombras y de luz; algo terrible, incompleto, pero divino, que desciende a la tierra para llenarla de aspiraciones melancólicas. El pesimismo extravía la razón y conduce las más veces á la muerte violenta.

El siglo XIX, tan abundante en sistemas filosóficos como escaso de ideales, tiene un período indescriptible llamado del romanticismo pesimista, en el cual los ingenios eminentes de todas las literaturas juntan sus desesperados acentos para acabarar á la sociedad con sus ecos de dolor. En esa época en que los poetas llevan una extraña vida y que acaban su existencia trágicamente, nació Larra, acrecentando casi desde niño con sus amargas ironías las voces de dolor errantes en todos los labios. Byron canta entre maldiciones y lágrimas de impotencia; Leopardi se mofa despidiéndose del mundo; Heine convierte en axiomas las paradojas, y los espíritus vacilan, pierden la fe, y del día que ahoreaba surge la noche cubierta de nubes frías.

El cerebro de Larra, fáci á las meraciones, ahutó los males apuntados, señalando los errores que contenían el progreso, y desmayó ante el espectáculo de una revolución que imaginaria abortada, siendo así

que triunfó, una vez quitadas las preocupaciones que le estorbaban el paso.

El pesimismo de Figaro no reconoce límites. Como el destino, es implacable; y como el ángel caído, es arrogante. No consiente que creamos en nada. Todas las cosas las censura, y lo conocido lo pone en la picota de su sátira y en la sombra de su mal humor.

En algunas ocasiones pocas, a decir verdad, su ánimo desdenoso é indiferente recibe algún rayo de luz, y de reflejarlo a los demás, produce el efecto fantástico de esos perfiles que proyectan las sombras de los cuerpos en noche de luna.

Su personalidad no guarda precedentes en la literatura española.

Si paramos atención á los escritores del último tercio del denominado siglo de oro, topamos con decadencias que corren paralelas con la extinción de la grandeza científica y política de España. En período tan calamitoso, más adecuado para excitar la indignación de los escritores que de publicar poesías amorosas, se halla la severa Musa de Quevedo, que fustigó los vicios de una corte afeminada, y la sátira de Góngora, más personal y menos filosófica que la temible de Figaro. Este aparece en la suya transcendental y sin tramoyas por ir derecha á las ridiculeces humanas y cuidando de herir á los hombres, no á un hombre determinado.

Quevedo, que personalizó en sus escritos, es perseguido de los gobernantes de su tiempo, y Larra, generalizando los defectos de la sociedad, aparece inofensivo, cuando sus sátiras pecaban de mal intencionadas.

El modo de pensar del autor de *Walcitas*, su estilo rápido, cortado; sus frases ligeras; aquel su espíritu frívolo en la apariencia exterior, y acaso poco castizo, son franceses. No obstante, en el fondo era español, como lo era la profundidad de sus ideas, que están lejos de parecerse á las sutilezas francesas; era español en sus exactos juicios, y en la frase picaresca que distingue á los novelistas del siglo XVII. Bajo apariencias que recuerdan á Beaumarchais, oculta la virilidad de Quevedo, y tras la sonrisa fugaz del autor de *Le Mariage de Figaro*, asoma la carcajada de Voltaire.

Las obras de Figaro merecen correr de mano en mano, y una estatua debería perpetuar sus talentos extraordinarios. Ya verán ustedes cómo la estatua del célebre crítico no se eleva nunca en ninguna plaza. Entre nosotros priva lo vulgar, y Figaro no llegó á ministro. Se quedó en escritor, la última palabra del credo social.

Larra, á pesar de su larga y variada labor literaria, que ya empieza á celebrarse como merecida, sólo anunció su genio. Su inteligencia, la más sólida de los literatos de aquel entonces, se hubiera acrecentado cual se acrecentan las cosas al madurar, y su obra fragmentaria, de alcanzar edad más larga, hubiera sido la más grande de este siglo tan fecundo.

E. ALONSO Y ORERA

TELEGRAMAS

(DE LA AGENCIA FABRA) El «Gascuña»

Nueva York 11 (10:40 n.)—Recibido el 12.—A las cuatro y quince de la tarde se empezó á ver desde el faro la llegada de tres vapores correo, de los cuales es uno de nacionalidad francesa.

Este último caminaba con suma lentitud, llegando dos horas después á Fereisland. Allí se vio que era el transatlántico francés *Gascuña*, que hace muchos días salió del Havre con 180 pasajeros.

Instantáneamente se enviaron telegramas á París, donde todo el mundo consideraba como segura una catástrofe horrorosa.

París 12 (8 m.)—La Compañía Transatlántica francesa recibió anoche despachos de Nueva York anunciando la llegada del vapor correo *Gascuña*.

Posteriormente no ha tenido ninguna nueva noticia, creyéndose que la tardanza en llegar á Nueva York ha debido motivarla alguna avería importante.

Por fortuna, se sabe que ni los pasajeros ni la tripulación han tenido novedad alguna, á pesar de los terribles temporales sufridos durante la travesía.

Nueva York 11 (12 n.)—Recibido el 12.—Los remodeladores de la Compañía Transatlántica han salido en busca del vapor *Gascuña*, que es esperado en el puerto con viva ansiedad.

Un gentío enorme ocupa los muelles, deseoso de abrazar á los que ya se consideran como víctimas de las olas.

Nueva York 12 (6:15 m.)—El vapor correo *Gascuña*, de la Compañía Transatlántica francesa caminando muy despacio y sin necesidad de remolcadores echó el ancla á las once y veinte de la noche en la primera bahía que está cubierta de hielo.

Los remolcadores, conduciendo á los periodistas y algunas otras personas, pudieron acercarse al costado del transatlántico francés y supieron por boca de los pasajeros del *Gascuña* que á los tres días de haber salido del Havre se rompió una de las principales piezas de la máquina, y que á pesar de las espantosas borrascas la tripulación y el pasaje no habían tenido novedad alguna y llegaban todos con perfecta salud.

París 12 (1 t.)—Despachos que se acaban de recibir de Nueva York dicen que han desembarcado sin novedad los 180 pasajeros que conducía el vapor correo *Gascuña*, de la Compañía Transatlántica francesa, en medio de las delirantes manifestaciones de cariño que les han tributado millares de personas que esperan en los muelles.

Nafragio

Nueva York 11 (10 n.)—Recibido el 12.—Despachos de Ottawa dicen que el vapor correo *Gascuña*, de la Compañía Transatlántica francesa, naufragó sobre las costas del Canadá, en una isla conocida, desgraciadamente, con el nombre de *Cementerio de Marineros*.

Añaden que el ministro de Marina del Canadá había enviado un vapor para socorrer al transatlántico francés.

El Parlamento inglés

Athenas 12 (6 m.)—El decreto de disolución de la Cámara se publicará á fines del presente mes.

Las nuevas elecciones se verificarán el 28 de Abril próximo.

Londres 12 (7 m.)—En la sesión celebrada anoche por la Cámara de los Comunes quedó desechada por 256 votos contra 236 la enmienda del Sr. Redmond pidiendo la disolución del Parlamento y la consulta al pueblo sobre la cuestión de la autonomía de Irlanda.

El resultado de la votación fué acogido con grandes aplausos por los diputados liberales.

Desordenes en Italia

Roma 12 (5 m.)—En Acerca, provincia de Caserta, y con motivo de los derechos de Consumos sobre el cáñamo, se promovieron ayer gravísimos desórdenes, que no pudo sofocar la policía.

Millares de personas prendieron fuego á la Aduana y la Biblioteca, saquearon la alcaldía y rompieron las puertas de la cárcel.

De Casert y Nola salieron anoche tropas para restablecer el orden.

Roma 12 (7 m.)—Los estudiantes han cometido algunos desórdenes á consecuencia del castigo impuesto á varios de sus discípulos.

La Cámara belga

Bruselas 12 (3 t.)—En la sesión de la Cámara de los diputados el ministro de Negocios extranjeros, presenta un proyecto de cesión del Congo, que ha pasado á la comisión correspondiente.

El ministro de Hacienda presenta después otro proyecto de conversión del 3 y 1/2 belga en 5 por 100, y solicita la urgencia, que es acordada por la Cámara.

El emperador de Austria en Francia

París 12 (2 n.)—Según despachos de Menton, el emperador de Austria llegó á las diez y cincuenta minutos de la mañana de hoy, saliendo en seguida en carruaje para Cap Martin, en unión de la emperatriz su esposa.

Las autoridades y una gran afluencia de público les aguardaban en la estación. El presidente de la República telegrafió al emperador felicitándole por su llegada y expresando la confianza de que le sea agradable su estancia en Cap Martin.

El emperador se ha apresurado á contestarle, dándole gracias por su felicitación, y manifestándole que, tanto la emperatriz como él, vuelven á residir con gran satisfacción en tan hermoso país, y reiterándole su alta consideración y sincera amistad.

PROVISIÓN DE CATEDRAS

A UN CATEDRÁTICO

Respetable colega: Permítame que, sin más saluciones ni ceremonias, enderece desde luego mi más tajada peñola, como diría Moratín, al pensamiento capital de su escrito, que es también á la postre el objeto privativo de mis ansias.

Y no lo hago ciertamente sin algún reconocimiento, y aun regalo de que usted, quiera favorecer mis intentos con todo el anhelo necesario, para la cual no me faltan razones, pues analizando su misiva, más parece encaminada á defender ajena causa que á sustentar convicción propia, justificada por aspiraciones personales y generosas. Tendría que ver que á mis años, hombre hecho, aunque no derecho, pues la fatiga diaria me ha encorvado bajo el honoroso yugo del trabajo, cayera en algún lazo hábilmente tendido para cazar mis inocencias seniles!

Si así no fuere, Dios y usted, mi ignorado coincidente, perdonarán este error mío, en gracia al comedimiento con que me expreso, y más aún á la ingenuidad con que le escribo.

Esto expuesto, voy derechamente al asunto, sin separarme ni en un ápice del camino que usted me indica, pues sus discretas insinuaciones pueden bien servir á la finalidad que deseamos.

He leído, con verdadero recogimiento é interés creciente, el *Apéndice* á que hace usted referencia en su último escrito, y, aunque á nadie importa mi dictamen, no puedo ocultar la penosa impresión que me produjo, evocando en mi mente el recuerdo de hombres y tiempos que ya pasaron.

Por similares errores á los que originaron este sacrificio, vi yo, en tiempos de excitación delirante, separar de sus cátedras á profesores míos dignísimos que creyeron en conciencia no poder jurar la Constitución revolucionaria. La lectura del deplorable suceso, acerca del cual llama usted mi atención, ha unido en mis recuerdos estos dos distintos tiempos, en que el profesorado ha sido herido en lo más íntimo de su ser: en su propia esencia.

¡Ah! Si, por diversos caminos, he visto, en mis ya no cortos años, llegar gobernantes distintos á los mismos absurdos é injusticias, lo cual prueba que tanto monta el despotismo democrático como el reaccionario, cuando la pasión ciega rige el movimiento de poderes, que deben ser de prudencia, empujados por los despeñaderos de la arbitrariedad, sin que el ideal resurja con brío á cada instante en la conciencia del que manda, iluminando con sus esplendores todas las esferas de la vida.

Ante estos dos sacrificios á que se llega por senda diversa, se me acuerda á mí, que algo quiero vislumbrar del progreso social, la célebre frase que el poeta Luis Turellin dirigió al ministro *Georges Leygues*, antiguo poeta que rompió la lira para dedicarse á la política:

«Ma droite est terrible, et l'ideal est vengé.»

Lo que hay es que mientras el ideal desciende á la vida en forma de realidad ignominiosa y viva, quedan por el camino aquellas víctimas que, no obstante, su afán no pudieron hallar orientación más útil.

Por lo que á las cátedras que suponemos vacantes afecta, ha sido grande mi contentamiento al ver cómo insiste usted en su opinión de que la de Geografía é Historia de España debe proveerse por oposición, y cómo me alienta á indagar cuanto referirse pueda á la de Historia universal del mismo Instituto de Cisneros.

Opina usted que la primera debe proveerse por oposición «habida cuenta de los muchos nombramientos que por otros turnos ó sin ellos se han hecho de catedráticos para los Institutos de Madrid», y como este asunto, en el que atisbo algo que usted calla, ó por prudente ó por medroso, interese tanto como el otro, yo le invito, en provecho de nuestro común deseo, á que hable claro, caiga el que caiga, pues abogando por la razón y la justicia, nada ante nuestro propósito resulta peligroso; sino antes bien favorable; dado que, en vez de luchar por una cátedra, tendremos dos, por cuya posesión redoblabamos nuestro esfuerzo.

Cuanto á la cátedra de Historia Universal del Instituto de Cisneros, le confieso que entro de mal grado á ocuparme acerca de ella, porque soy más inclinado á la bondad práctica que á la insinuación maledicante, más propenso á la paciencia silenciosa que á la palabrería pregonera.

Dos son, sin embargo, las razones que me obligan á escribir pocas líneas acerca de este asunto: primera, el requerimiento de usted y la omisión que hace de mis afirmaciones, cohesionándolas con otras que,

si no desvirtúan las mías, las oscurecen en tal grado, que poco habría menester para calificarme de ligero, quien contrastara unas y otras en el crisol de su propio juicio; y segunda, el hecho de que ya no me pertenece este aspecto de la cuestión, pues la persona que me facilitó aquellos datos, me obliga, con el imperio á que le dan derecho su seriedad y rectitud, á insistir en ellos, lo cual hago con la sobriedad posible, rogando á usted se sirva contestar á las siguientes preguntas:

«Es cierto que el catedrático de Historia Universal no asiste á clase hace ya tiempo? Es cierto que desempeña su clase un profesor auxiliar? Es cierto que dicho funcionario está jubilado en un orden de la Administración? Si después de estos hechos que di como hipotéticos un día y hoy afirmo como ciertos, y en los cuales con 6 sin fundamento legal, basaba la posibilidad de la vacante en el Instituto de Cisneros, ésta no resulta porque no haya razón para ello, yo me alegro, que no soy al fin de los que siembran vientos para recoger tempestades, ni de los que se regodean en ver nacer la zizania y el disgusto en el campo del vecino, antes bien gozo con la felicidad y ventura, no ya del amigo, sino del indiferente y aun del adversario.»

LICENCIADO VALERIO.

DE MELBOURNE (AUSTRALIA)

De dicha capital nos escriben manifestándonos la viva satisfacción que causó á la numerosísima é importante colonia española que allí existe, la creación de un consulado español, cuya necesidad se sentía y apremiaba más á medida que el tiempo transcurría.

Comunicamos también nuestro correspondiente, el entusiasmo con que han recibido nuestros compatriotas á D. Emilio de Perera, que fué nombrado recientemente consul de España en dicho punto, y las manifestaciones de simpatía y de cariñosas acogida de que fue objeto.

La representación extranjera de aquella ciudad ha aplaudido también sin rebozo la creación del referido consulado, expresando la seguridad de que el comercio de España ha de obtener de ello beneficios resultados.

Esperamos las noticias que nuestro celo so correspondiente promete remitirnos de aquel hermoso y exuberante país, por tantos conceptos interesante.

LO ESPAÑOL EN FRANCIA

(OBSERVACIONES BIBLIOGRÁFICAS)

Van, al cabo, los artistas franceses enterándose poco á poco de los asuntos españoles, y, en verdad, que ya era tiempo, para una satisfacción cumplida de parte de Francia, país, según *Taine*, donde más vivamente se sentía la necesidad de las ideas netas y contiguas. Cuando de nosotros se trataba, no había tal necesidad, según parece.

El año pasado era en la *Revue Bleue* donde se daban informes críticos de la última colección de *Paliques*, de *Clarín*, bien que en nota bibliográfica trivial, escueta y compendiosa. Últimamente, el libro de alguna escritora inglesa á propósito de cosas españolas, ha sido señalado al público por los periódicos franceses, precisamente en los términos apetecidos por cuantos deseamos que en Francia nos conozcan sin leyendas de barbarie, tal y como vamos siendo ya, gracias á la intensidad, mayor cada vez, de la cultura en nuestra patria.

En *Le Figaro*, por ejemplo, dejaron de publicarse las estupidas cartas españolas, fechadas en Madrid, aunque en París escritas que no eran modelos de exactitud, ni mucho menos. En cambio, *Le Temps* viene publicando una novela de costumbres españolas, de Ernesto Daudet, la cual novela, que se titula *Don Rafael*, sabemos que no descontentará ni por el calor ni por el colorido, generalmente muy exacto, á los lectores de nuestro país.

También ha llegado hasta nosotros un librito novelesco en que se trata de los cristinos y facciosos. Cuando no sea por la rigorosa puntualidad, muy difícil en toda novela histórica, ésta será recomendable por el tono de pasión excesivamente candorosa, artística y caballeresca que todas sus páginas revelan.

Los acontecimientos literarios más importantes y recientes que en España han ocurrido, interesan ya entre nuestros colegas los artistas y periodistas de Francia. No es interés malsano, y en el fondo brutal, como el que inspiraría á parisenses refinados una barraca de bohemios, el que hemos advertido, sino el interés simpático y reflexivo de quienes van considerándonos como pueblo de personalidad original y poderosa.

No hace dos días que el Sr. Degéttán y González, ingenioso y delicado novelista español, querido amigo nuestro, recibía cartas, escritas en castellano, de literato francés tan distinguido como E. Mérimée, quien, al dar las gracias á nuestro compatriota por haberle dedicado su linda novela *Fleurs de noyis*, mostrábase sinceramente impresionado por el buen éxito de la última de *Pirena*, y acudía á la comunicación confidencial para adquirir ciertos informes del drama del Sr. Echegaray, cuyas situaciones y metáforas aplaudió tan gustosamente el público del teatro Español noches pasadas.

Lo importante, después de todo, será que estos síntomas no lo sean de un ciclo español, ahora que el ciclo ruso parece agotado; pues si todos estos indicios bibliográficos, así como otros muchos teatrales que omitimos, se acentúan, tal vez de la apoteosis y de la moda literaria á la española, saldrían nuestros gustos de lo bello más estropeados que de las calumnias artísticas y de la falsa concepción estética de nosotros formada en Francia. La amabilidad y predilección que a no serán precisamente pérdidas como las andas; pero pueden llegar á ser, hasta sin advertirlo nosotros, corruptoras y corrosivas. Cultive el ingenio español la cantera clásica, y no le importe lo ajeno más que para mejorar lo propio.

EL MONTEPIO DE LA PRENSA

En nuestro estimado colega *El Diario Español* publicó ayer el distinguido escritor que firma con el pseudónimo de *Perceito*, una excitación dirigida á los periodistas de Madrid, para que imiten, en la fundación

de un Montepío, á los periodistas malagueños.

*Perceito* propone que sean los Sres. D. Antonio Sánchez Pérez, D. Alfredo Vicienti, D. Jesús Lozano D. Mariano Perpén y don Juan Barco quienes se encarguen de la convocatoria.

Nuestro Director, que interviene ya, sin éxito, en otro intento parecido, está ahora y siempre á las órdenes del Sr. Sánchez Pérez y de los dignísimos compañeros citados.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio de la

AGENCIA JUDICIAL

inserto en la cuarta plana.

El servicio gratuito ofrecido á los suscriptores de "EL GLOBO", es de grande utilidad para los que, residiendo en provincias, necesitan practicar gestiones ante los tribunales y oficinas de esta corte.

NOTICIAS

MADRID

AYUNTAMIENTO

Por medio de un anuncio de la alcaldía se hace saber á los dueños de las casas de vacas y cabrerías sitas en el casco y radio de esta capital que desde ayer al 20 del actual pasarán los recaudadores de los felatos á dichos establecimientos á hacer el cobro del impuesto sobre la leche, regulada como producto diario de las reses que tienen en padroadas, correspondiente al mes de Enero próximo pasado, cuyo pago deben hacer en el acto de su presentación, ó en los tres días siguientes, en los felatos ó domicilios de los recaudadores respectivos, teniendo entendido que, de no verificarlo en el plazo señalado, se les exigirá por la vía de apremio con el recargo correspondiente.

Se les advierte también en que, hasta el día 24 del corriente, pueden satisfacer en la oficina de la Administración de Consumos los descubiertos que tengan por recibos de meses anteriores, y que, pasado dicho día, se harán efectivos por el mismo procedimiento ejecutivo con los recargos que marca la Instrucción.

Una persona caritativa que oculta su nombre entregó ayer tarde al señor alcalde la cantidad de 2.500 pesetas con destino á la Beneficencia municipal de Madrid.

Desde hace algunos días circulan por la prensa las más contradictorias noticias acerca del dibujo y estampación del programa de las fiestas que organiza el Ayuntamiento para los días del próximo Carnaval.

Primero se dijo que estaba encargado de ese trabajo el pintor *Garnelo*, después se rectificó el sueto en cuya rectificación se mencionaba á otro artista, y, por último, *La Epoca* de ayer dice lo siguiente:

«El distinguido artista Sr. Salvá dibujará, por encargo del señor conde de Romanones, un programa de las próximas fiestas de Carnaval.»

Se tirarán 1.000 ejemplares de este cartel.

Las indicaciones oportunísimas hechas por nuestro estimado amigo el presidente del Círculo Mercantil, D. Federico Ortiz, han tenido excelente resultado.

La Compañía del ferrocarril del Norte, atendiendo á la petición del alcalde, organizará servicio especial de trenes para los días de Carnaval, creando billetes de ida y vuelta desde Valladolid, Medina del Campo, Segovia, Árevalo y Avila, á precios reducidos.

Los billetes se expendrán desde el día 21 al 23 del actual y serán valederos hasta el 25, en que los viajeros podrán regresar, así como en los días más anteriores.

Diputación provincial

Ayer tarde se reunió, bajo la presidencia del Sr. España, la comisión de nuevos establecimientos de la Diputación provincial.

En la sesión se estudió y discutió la proposición presentada por el Sr. Belnás, en la que se pide el desagué del hospital de San Juan de Dios y la toma de aguas con depósito y máquinas necesarias, y al Ayuntamiento de Madrid el establecimiento de cañerías de gas hasta el lugar que ocupa el establecimiento benéfico, así como el afirmado del terreno en los alrededores del mismo.

Ayer tarde se firmaba en Bolsa una protesta contra el acuerdo tomado el día anterior por el Consejo del Banco de España, que dispone que en lo sucesivo no se admitirá en dicho establecimiento por el cobro ninguna letra cuyo importe sea menos de cien pesetas.

La protesta será firmada por todos los banqueros y almacenistas, y por gran número de tenedores de cuentas corrientes.

Subdelegados de Farmacia

Convocados y presididos por el Sr. Sathou se reunieron ayer en el gobierno civil los subdelegados de Farmacia de esta capital, para ocuparse de una denuncia hecha por el periódico *La Farmacia*.

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama del gobernador de Murcia, participando que, según le comunicó el alcalde de Calasparra, el río Segura ha aumentado cuatro metros y medio sobre su nivel ordinario, habiendo arrastrado en su crecida todas las maderas existentes en el depósito.

Las autoridades han tomado precauciones con el objeto de evitar desgracias.

Un juicio oral en el Supremo

Ante la Sala segunda del Tribunal Supremo compareció ayer tarde D. C. R., gobernador interino que fué de la provincia de Oviedo, y al que se culpaba de haber cometido preparaciones en la suspensión de un gran número de concejales de Municipios asturianos.

El fiscal, Sr. Massa, no ha encontrado motivos para sostener la acusación, por encontrar perfectamente justificada la conducta del procesado.

El representante de la acusación privada, D. Francisco Silvea, ha procurado demostrar la culpabilidad del exgobernador, y el defensor, D. Buenaventura Muñoz, ha cumplido discretamente su misión.

En la vista han predominado temperamentos de templanza.

Ayer celebró el Sr. Sagasta una conferencia con el señor marqués de Comillas, para tratar de la rebaja que el Gobierno desea obtener de la Compañía ferroviaria del Norte para los ganados y restablecer las tarifas especiales.

Han guardado reserva acerca del resultado de la conversación.

Las hijas de los maestros

De origen autorizado sabemos que el ministro de Fomento deja completamente libre la cuestión de si los derechos pasivos concedidos á las hijas solteras de los maestros deberán cesar á la mayor edad ó sólo cuando contraigan matrimonio.

El ministro indicará á la comisión su deseo de que, antes de emitir dictamen, examine, tanto las observaciones que se han hecho por parte de los secretarios de las juntas provinciales y de Instrucción pública como de aquellos que se consideran perjudicados, y procure tenerlas todas en cuenta.

Una comida en Fornos

Algunos periódicos vienen anunciando para hoy por la noche una comida en Fornos, que servirá de pretexto para reunirse un gran número de amigos, literatos y artistas, que suelen concurrir á una tertulia del propio café.

Esta tertulia tiene ya su nombre, de manera de Sociedad, aunque carezca de estatutos: se la llama *La Pépera*.

El objeto, pues, de la comida nada tiene de particular, ni daría motivo á esta noticia, si no llevase alguna idea ulterior, que promete exteriorizarse en forma de un periódico literario, que acaso pronto verá la luz pública, y por eso mismo la recogemos, deseando desde luego, y por anticipado, mucha prosperidad y buen éxito.

Crimen supuesto

Cuantas diligencias practica ayer el juzgado en el asunto de la muerte de doña Praxedes Iglesias, resultaron, al parecer, ineficaces para la indagación del delito que se persigue.

Antes al contrario, indican más concretamente la inculpabilidad del yudo Sr. Queipo, quien permanece en la cárcel abatido y profundamente disgustado por el giro que se dió al suceso, atribuyéndolo á la mala intención de un primo de la interfecta.

Como es natural, el juez se ocupa en buscar al autor del anónimo que ha originado la formación del sumario, y dícese que el Sr. Queipo, al ser interrogado acerca de este particular, contestó:

«Creo no tener más enemigo que uno. Un primo de mi difunta esposa, G. J., que por interés quiso contraer matrimonio con la desdichada Praxedes...»

El preso recibió ayer varias visitas. Aún no se ha practicado el examen de las vísceras de doña Praxedes, que, como es sabido, forma la clave de este proceso.

Una vez que el Laboratorio Médico Legal realice esta operación y emita su informe, se despejarán las nubes que envuelven toda la causa.

PROBADA EL COGNAC HENRI GARNIER & C.º

En el Círculo de la Unión Mercantil é Industrial, el sábado próximo, 16 del actual, á las nueve de la noche, dará una importante conferencia sobre el tema «Intervención del Estado en la solución del problema social», el joven y distinguido abogado D. Emilio Menéndez Pallarés.

Ayer tarde fué conducido al cementerio de San Lorenzo, el cadáver de la señora doña María Josefa Soto, madre de nuestro estimado amigo D. Atanasio Morales, secretario particular del Sr. Cánovas.

Numerosa y distinguida concurrencia formó el duelo, rindiendo un tributo de consideración á las virtudes de la finada y á los merecimientos de sus hijos.

A nuestro buen amigo el Sr. Morales y á toda su apreciable familia enviamos un sentido y afectuoso pésame.

La Asociación Nacional Benéfica de Santa Ana y San José, protectora de los huérfanos, en vista del gran número de solicitudes presentadas para las 30 plazas gratuitas para niños huérfanos que se han de proveer el día de San José, patrón de esta Institución, ha acordado que termine el plazo para la admisión el día 23 del corriente.

El pliego de condiciones para la admisión estará de manifiesto todos los días en la Secretaría.

Habiendo dado principio la suscripción nacional de alimentos por el comercio se ruega á cuantas personas caritativas deseen contribuir á tan benéfica obra con especie, ropas ó m-tálico, lo remitan á estas oficinas, donde se les expedirá recibo de su entrega.

Telegramas oficiales

Córdoba 12.—Las aguas del río Genil han tenido gran crecida, inundando todas las huertas de la Ribera.

El jefe de la Guardia civil, con la fuerza á sus órdenes, ha prestado auxilios á cuatro personas mayores y dos niños, cuya vida peligraba, por haberse inundado la parte baja de la población de Puente Genil.

La pizarra de Telégrafos

Es digno de llamar la atención de los jefes del Centro lo que ocurre en la pizarra colocada en los escritorios públicos, para que todo el que vaya á depositar un despacho se entere del estado de las líneas.

Con frecuencia se ven grandes faltas de ortografía como Madrid, oriente, Cordoba y otras por el estilo. Además está redactado con tal confusión, que algunas veces no se puede averiguar cuál sea la línea retrasada.

En la de hoy, el aviso decía á la letra: «Comunicación directa con París, Barcelona, Zaragoza, Bilbao, Santander, Coruña y Valladolid Zaragoza hace la escala de San Sebastián.»

Badajoz la de Lisboa. Córdoba hace la escala general para Andalucía.

Siendo insuficiente un hilo por lo que sufre considerable retraso el servicio, difíciles Comunicaciones á Ceuta Temporal. Sigue interrumpido Cable Canarias.

Temperatura

A las ocho, 8.—A las doce, 13.—A las cuatro, 11.—A las seis, 9.—Máxima, 14.—Mínima, 5.—Barómetro, 707.—Variable.

PROVINCIAS

De los vapores que se esperaban en Pasa...

En la carretera de Somorrostro (Bilbao)...

Se supone que el móvil del crimen haya...

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona...

Entró las estaciones de Villamán y Busdongo...

Conducido a León, se le practicó la primera...

Telegrafían de Bilbao, que el vapor Albia...

La tripulación logró salvarse.

Al regresar de presenciar los ejercicios...

Este desgraciado accidente ha decidido...

Para el jueves ó viernes próximo es esperado...

El monarca hace á Biarritz frecuentes excursiones...

Se ha organizado por la reina y la princesa...

En la madrugada de ayer y en el paseo...

Los criminales no han sido detenidos.

Frente á la casa número 3 de la calle...

Señaló el cadáver fué trasladado al depósito...

Por hurtar un mantón y un portamonedas...

También ha ingresado en la Cárcel Modelo...

Los Sres. Groizard, Martínez Campos y...

El tema ó base de discusión para los...

Con lo cual desaparecerán los escrúpulos...

El Sr. Sagasta dedicó ayer el día, según...

Con el señor marqués de Comillas...

Los términos de conversación mantenida...

Es posible que el Sr. González (D. Venancio)...

Un sello amarillo, de 3 liras, de Toscana...

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

El cadáver fué trasladado al depósito...

En la carretera de Somorrostro (Bilbao)...

Se supone que el móvil del crimen haya...

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona...

Entró las estaciones de Villamán y Busdongo...

Conducido a León, se le practicó la primera...

Telegrafían de Bilbao, que el vapor Albia...

La tripulación logró salvarse.

Al regresar de presenciar los ejercicios...

Este desgraciado accidente ha decidido...

Para el jueves ó viernes próximo es esperado...

El monarca hace á Biarritz frecuentes excursiones...

Se ha organizado por la reina y la princesa...

En la madrugada de ayer y en el paseo...

Los criminales no han sido detenidos.

Frente á la casa número 3 de la calle...

Señaló el cadáver fué trasladado al depósito...

Por hurtar un mantón y un portamonedas...

También ha ingresado en la Cárcel Modelo...

Los Sres. Groizard, Martínez Campos y...

El tema ó base de discusión para los...

Con lo cual desaparecerán los escrúpulos...

El Sr. Sagasta dedicó ayer el día, según...

Con el señor marqués de Comillas...

Los términos de conversación mantenida...

Es posible que el Sr. González (D. Venancio)...

Un sello amarillo, de 3 liras, de Toscana...

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

El Sr. Sagasta dedicó ayer el día, según...

Con el señor marqués de Comillas...

Los términos de conversación mantenida...

Es posible que el Sr. González (D. Venancio)...

Un sello amarillo, de 3 liras, de Toscana...

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

En la Aduana de Nueva York y tratada...

WAGONES-RESTAURANTS DE TERCERA

Estos wagones miden 17 metros de largo...

Constan de dos filas de mesas separadas...

Con el señor marqués de Comillas...

Los términos de conversación mantenida...

Es posible que el Sr. González (D. Venancio)...

Un sello amarillo, de 3 liras, de Toscana...

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

LARA.—Esta noche se verificará en este teatro...

BOCA

se logran siempre con el elixir de

MENTHOLINA

que prepara el Dr. Andreu de Barcelona...

Con el uso de la Mentholina se consigue...

La Mentholina en polvo usada con el...

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día 10 de Febrero

Interior, 4 por 100 contado, 75.15

Exterior, 4 por 100 contado, 83.80

Acciones Banco España, 387.50

Compañía Arrendataria Tabacos, 190.00

Barcelona

Interior 4 por 100, 75.40

Exterior 4 por 100, 84.10

Paris

Exterior 4 por 100, 77.00

Renta francesa 3 por 100, 103.40

Londres

Exterior 4 por 100, 00.00

BOLSIN

MADRID.—Interior fin de mes, 75.47

Contado, 74.95

BARCELONA.—Idem, 75.47

Próximo, 84.30

PARIS.—00.00

Londres.—00.00

Francos, 9.35

Libras.—27.60

DE LA AGENCIA FABRA

Londres 12.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 77.18

IMPRESA DE F. NOZAL, JESÚS, 3.—MADRID

(Teléfono 924)

Gaceta oficial de hoy

FOMENTO.—Real orden disponiendo que...

ULTRAMAR.—Reales decretos de personal.

EL DÍA POLÍTICO

El Senado, después de un debate que duró...

En esta Cámara se reunió la comisión...

También se reunió la comisión que ha...

Ayer volvieron á reunirse en el Congreso...

Respecto á la discordancia de criterio...

En el Congreso se reunió la comisión...

También se reunió para constituirse, la...

NOVEDADES TEATRALES

MARTIN

El juguete estrenado anoche en este teatro...

Este fué llamado á escena al final de...

REAL.—Hoy miércoles y mañana no hay...

COMEDIA.—La obra nueva en tres actos...

Un sello amarillo, de 3 liras, de Toscana...

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

Un sello de 4 céntimos, de la Guinea...

Un sello de 1.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 2.000 pesetas, otro sin...

Un sello de 3.250 pesetas.

—Llaman en la puerta exterior del monas-

—Este nombre causó en aquel momento...

—¿Un mensaje del conde y de la reina?

—Y mientras hablaba así, el superior...

—Le acompañaban también Ronán y el Ar-

—Traición!—dijo en voz baja Loysik...

—Los dos curiales... Se ofrecieron á...

—Todo lo adivino,—dijo Loysik con...

Reinó un momento de silencio.

—¿Quiénes sois? ¿qué queréis?—preguntó...

—Me llamo Salviano, soy mayordomo...

—Y yo soy Gondowaldo, chambelán...

—He aquí una carta del conde mi señor—

añadió el mayordomo presentando un perga-

—Los años han debilitado mi vista; uno...

—Puede ser que la carta contenga alguna...

—En nuestra comunidad no tenemos...

—La carta decía que el conde de Chalons...

—El conde mandaba á su vasallo Loysik...

—Finalmente, como era posible que Loysik...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

miento en este país, y hoy venimos nosotros...

—Si, si—gritó la multitud,—gracias sean...

—Estas palabras conmovieron profundamente...

—Amigos y hermanos míos que viviais...

—Todos los colonos ofrecieron á porfia...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

—Repatrió, pues, según su habitual...

—Apenas acababa de leer el mensaje...

recido con exceso á Ronán y á su amigo...

—En efecto, á la viejecilla Odila le encargó...

—Loysik tenía cuidado de llenar su bolsillo...

—Algunos monjes labradores resbaltos...

—Desde la plaza del mercado se veía el...

—Terminada la distribución de los nuevos...

—¿Te acuerdas, Arquero?

—¿Te acuerdas Odila, de aquel que...

—¿Aquél que tan inoportunamente terminó...

—¿Te acuerdas, Odila, de la primera...

ESPECTÁCULOS

REAL.—A las 8. F. 71 de ab.—T. 2.º imp.—Sean unciará por carteles.

COMEDIA.—A las 8 y 1/2.—La fierecilla domada. ZARZUELA.—A las 8 y 3/4.—Mujer y reina.

NOVEDADES.—A las 8 y 1/2.—El bandido Lisandro.—Debutará el ventrílocuo Mr. Aray, rev.

Duetos, Couplets y El Camaleonte, por Frégoli.—El Domingo de Ramos.—El dúo de La Africana.

MARTIN.—F. 135 de ab.—T. imp.—A las 8 y 1/2.—Día de moda.—Figuritas de barro.—Salvar al enemigo.—Noble y sin título.—Matinée.

tronati.—De P. P. y W.—Mujer y ruina ó Mariquita Stoi—que ardo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde grandes sesiones de patines.—Tiro de pistola y carabina.—Tio vivo.—Columpio, etcétera etc.

Por la mañana gran rebaja de precios. SALON PERTIERRA.—Fotógrafo Edison y Panorama Imperial, con escogidas vistas de Suiza y Rusia.—Montera 10.—Entrada una peseta.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.



15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO. La Harina lacteada Nestlé contiene el mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

JARABE DE BREA Y TOLÚ. Pectoral balsámico, muy recomendado contra la tos, fatiga, asma, catarros del pecho y de la vejiga.—Botella, UNA PESETA. Farmacia de Sánchez Ocaña, Atocha, 35.



COMPANIA VASCO ANDALUZA

IBARRA Y COMPANIA. Salidas fijas semanales del puerto de la Coruña. Esta acreditada y antigua Empresa, que cuenta hoy con veinte vapores, ha fijado sus salidas:

AGENCIA JUDICIAL. GRATUITA PARA LOS SUSCRIPTORES DE EL GLOBO. Gestión y despacho de exhortos: facilitanse datos, noticias y consultas referentes a asuntos judiciales.

SOLUCION PAUTAUBERGE. Los NUMEROSOS MÉDICOS QUE EMPLEAN la SOLUCION PAUTAUBERGE la consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las ENFERMEDADES DEL PECHO.

SEÑORES ANUNCIANTES. La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés (Desengaño, 23) es la que verdaderamente hace más ventajosa a sus clientes y la que cuenta con combinaciones más ventajosas, que se remiten a quien las pide.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. Al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y rídicamente todas las ENFERMEDADES URINARIAS...

ESQUELAS. Se admiten en la Administración de este periódico, San Agustín, 2. Precios muy económicos.

Sociedad de Teléfonos de Madrid TARIFA DE PRECIOS. Aparatos sueltos en venta. Transmisor microfónico Ader, en forma de columna, con sus dos receptores. Aparato combinado Berthon Ader, manejable por su poco peso: puede moverse a voluntad y deja a la persona que haga uso en libertad de su mano derecha para seguir escribiendo.

LA CONFIANZA 11, LUNA, 11. Almacén el mejor surtido y más barato de Madrid Mobiliario para todas las fortunas. Alquiler de mobiliarios completos.

Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado. Academia preparatoria para oposiciones a plazas de jefes de Administración, de negociado y oficiales de primera a tercera clase, y exámenes para plazas de aspirantes a oficial.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. CAPSULES-MOTHEs. Curación pronta y segura. Tratamiento fácil en el hogar. Aprobación de la Academia de Medicina.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provinciales y extranjero. Ofrece a los anunciantes é industriales, combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales.

—Aquella noche supe por vez primera, Loysik, que éramos hermanos. —¡Ah! Ronán ¡qué arroyo tuvo mi padre cuando, disfrazado de tífiritero, consiguió arrancarnos el ergástulo del conde Ne roweg!

—Habrán creído que la fiesta es demasiado profana. —O que no debían participar de ella como extraños. —Así lo creo por lo que acaban de hacer.

CAPÍTULO II

El río que bañaba con sus aguas el valle de Charolles, se dividía en dos brazos que servían de límites y de defensa natural al territorio de la colonia, en la parte que no estaba custodiada por montes inaccesibles, y Loysik había tomado siempre la precaución de atar todas las noches en la orilla del valle la barca que servía de medio de comunicación con aquellas tierras que se extendían a la parte opuesta de la vega, y que pertenecían a la diócesis de Chalons.

choza que servía de abrigo a los que custodiaban el paso del río. La luna se reflejaba en la cristalina corriente, que era muy ancha en aquel paraje, y los dos curiales que se habían ofrecido fraternalmente aquella noche a reemplazar a los colonos como centinelas, iban y venían con inquietud desde la choza al río.

será ya cerca de media noche y nadie parece. —No perdamos la esperanza... es imposible que tarden. —Si faltasen a su palabra, sería una lástima, porque en mucho tiempo no se nos presentaría otra ocasión como esta noche de encargarnos de la custodia de la barca.

es numerosa, y será necesario al menos hacer tres ó cuatro viajes. —Gondowaldo—dijo el mayordomo al jefe franco—¡os parece bien que dejemos en esta orilla los caballos, mi mula y mi carro y nos dirijamos sin tardanza al monasterio? Nuestros soldados nos acompañarán a pie.